

公民館だより Toyosato



豊里コミュニティ推進協議会
豊里公民館広報
4月号
平成29年4月1日発行

29年度事業スタート お気軽にご参加下さい

平成29年度のスタートです。本年度も公民館事業や地域づくり事業など、盛り沢山の事業を計画しています。皆様のご参加、ご協力をお願いいたします。

- | | | |
|---|---|--|
| <p>4月～1月
シニアいきいきセミナー
[対象] 65歳以上の皆さん
[内容] 教養講座、移動研修等</p> | <p>4月～2月 (偶数月開催)
歌声喫茶
[対象] どなたでも
[内容] 歌と珈琲等</p> | <p>4月～3月 (毎月、随時)
囲碁将棋サークル
[対象] どなたでも
[内容] 交流、棋力向上</p> |
| <p>5月～3月
女性セミナー
[対象] 成人女性
[内容] 教養講座、移動研修等</p> | <p>5月～2月
いけばな教室
[対象] 豊里地区
[定員] 15名</p> | <p>5月～
パンづくり教室ほか
[対象] 成人男女
[定員] 20名
詳細は別紙ちらし</p> |
| <p>5月～3月 (奇数月開催)
ミュージック・ケア
[対象] どなたでも
[内容] 音楽体操、演奏、合唱等</p> | <p>6月/11月/2月
寄せ植え教室
[対象] 豊里地区市民
[定員] 30名</p> | <p>6月/8月/12月
男の料理教室
[対象] 成人男性
[定員] 15名</p> |
| <p>8月～12月
米山とのキッズ交流事業
[対象] 小5～中2
[定員] 後日お知らせ</p> | <p>8月15日
コミュニティ夏祭り
楽しいイベントがいっぱい</p> | <p>7月～3月
料理教室
[対象] 豊里地区市民
[定員] 20名</p> |
| <p>10月～2月
子ども料理教室
お菓子づくり教室
[対象] 小学生
[定員] 20名</p> | <p>10月22日
登山のついで
[対象] 小学4年生以上
小学生は保護者同伴
[定員] 20名</p> | <p>9月3日
市民大運動会
全員参加で盛り上げよう</p> |
| | <p>11月23日
文化講演会</p> | <p>11月～12月
パソコン教室
[対象] 豊里地区市民
[定員] 15名</p> |

華やかさと淡い色合いと…個性いろいろ 春の寄せ植え教室を開催



2月22日、公民館中ホールにおいて、春の寄せ植え教室を開催しました。講師は日野一樹先生。大

人気講座とあって24名が参加し、花の色や形を考えて配色・配置を教わりました。今回は、花かんざし、ジュリアン、アネモネ、ディモルホセカ、ポピー、観葉植物のアイビーの春の花材6種類から好みの5種類を選び、楽しみながら植え込んでいきます。できあがりには、華やかな色合いの寄せ植えや、淡い色でまとめた寄せ植えなど、個性的な鉢花ができました。

また、観葉植物のアイビーを入れるか入れないかで出来合いの趣が違っても今回のポイントの一つでした。最後に、でき上がった鉢花の家庭での手入れの方法を教えてください、楽しい教室を終えました。



それぞれ個性豊かな鉢花が完成

DIY キャリーボックス ウェルカムボード を楽しむ ～充実の女性セミナー開講～



3月3日、公民館中ホールにおいて、12名の皆さんが参加し、女性セミナー第6回学習会を行いました。

3月4～5日の2日間、登米祝祭劇場で開催された第19回「夢フェスタ水の里」創作劇公演『竈神様の置き土産』～豊里町おこし物語～が終了しました。

この公演では、役者の熱演と裏方スタッフの頑張り、ストーリーや舞台設定の見事さが一体となり、1,300人以上の観客とともに、全体が大きな感動に浸りました。

豊里が舞台の『夢フェスタ』市民劇 すばらしい感動を残し閉幕



この公演の特別出演に、県指定民俗文化財の上町法印神楽が登場。勇壮華麗な舞が会場をうならせました。また、劇中に『YOSAKOI&ねふた』が出演。幻想的なねふたと躍動感あふれるよさこいの舞に、会場が一つになって楽しんでいました。小ホールで同時開催された豊里町紹介の展示コーナーも大好評でした。

ご協力ありがとうございました 平沼沼周辺清掃 ボランティア60人が参加

3月11日、登米市環境市民会議の主催で、平沼沼周辺の清掃作業を行いました。この作業には豊里からの20人と、米山から合わせて60人のボランティアの方々が参加し、沼周辺のごみ拾いを実施。1時間程の作業

でたくさんのゴミを収集し、とてもきれいになりました。参加下さった皆様、ご協力ありがとうございました。



3月18～19日の二日間、長沼湖畔において、東北風土マラソン&フェスティバルが開催され、豊里地域づくり委員会が参加しました。



東北風土マラソン&フェスティバル 2017 豊里地域づくり委員会初参加 けの汁も大活躍



出店ブースには、18日からドーナツと味噌おでん、19日は二ツ屋地区の『けの汁』が登場。何れも評判上々、短時間で完売しました。

コーラス 赤いくつ メンバー募集のお知らせ

コーラス『赤いくつ』は、歌の好きな仲間が集い、明るく楽しく、相互の輪を大切に活動するサークルで、月2回、迫町から先生を迎えて練習しています。会員数は現在14名で、各種の発表会等に参加し、すてきな歌とハーモニーを楽しんでいただいています。歌の好きな方、楽しく一緒に歌を歌いませんか。是非サークルにご参加下さい。メンバーを募集します。◎練習日 月2回(第二・四水曜日) 10時～11時30分 ◎練習場所 公民館中ホール ◎連絡先 代表 只野好子(76-2960) 担当 赤間

4月の公民館行事		
月日	行事内容	場所
4月16日(日)	囲碁・将棋サークル (10:00～)	公民館和室
4月17日(月)	シニアセミナー移動研修	柴田郡川崎町
4月28日(金)	歌声喫茶	多目的研修センター

編集後記
彼岸も過ぎ、春本番となり、いよいよ新年度がスタートしました。豊里を舞台にした夢フェ

スタ創作劇も終わりました。役者さんはもちろん、ストーリーも舞台設定もすばらしい芝居でしたね。ご協力下さった方々に感謝申し上げます。(佐々木)

広々ゲレンデで元気いっぱい ～ときめきキッズ そり遊び・スキー教室開催～



ときめきキッズクラブ『そり遊び・スキー教室』(主催豊里教育事務所、公民館共催)が2月18日(土)、オニコウベスキー場で開催されました。

当日は早朝からうす曇りの天気で、キッズ37名、ジュニアリーダー9名、講師・スタッフ等8名の合わせて54名が参加。オニコウベに向けて元気に出発し、午前9時前には到着しました。



たのしいそり遊びに歓声あがる



しっかり基礎を教わるスキーチーム

そり遊びグループは、そりコースで歓声をあげながら楽しく滑りました。また、未経験者7名を含むスキーグループは、講師の指導で滑走の基礎を教わりましたが、しっかりと滑走できるようになった様子。

この日、オニコウベは午前中から雪が降り出し、午後には吹雪となりました。それでも子どもたちは元気いっぱい。そり遊びグループは、学年・男女別で素速く旗を取り合う『スノーフラッグス』ゲームで大いに楽しんでいました。



盛り上がったスノーフラッグゲーム

大きくなって帰っておいでね 豊里小5年生が鮭の稚魚18万尾を放流



2月21日、旧北上川の豊里水辺の公園において、豊里小5年生48名が鮭の稚魚183,000尾を放流しました。これは、北上川漁業協同組合と同豊里支部が主催し、

豊里教育事務所の主管で実施。稚魚の放流体験を通じて自然と命の大切さを学び、川の愛護と環境保全の推進を図ることが目的です。

稚魚は、昨年秋に捕獲した鮭から採卵し、体長5cm、体重1gに成長したものです。

この日は、冷たい風が吹く寒い日でしたが、子どもたちは元気いっぱい。3～5年後に大きくなって帰ってくることを願い、ていねいに放流していました。

この催しは、NHKと東北放送で放映されました。

とよさとの 人間国宝 世界遺産

豊里が誇る素晴らしい人物や場所を発掘し、顕彰する、その名も大きく『豊里の人間国宝と世界遺産』。

今回、人間国宝には、面打ち40年、能面をはじめあらゆる面づくりにプロ級名人、川前の千葉廣さん。

世界遺産には、四季を通じて素晴らしい景観を見せ、市民の憩いの場である『平筒沼』の登場です。

あなたの周りの凄い人や珍しい行事・文化、ここぞと思う場所を推薦して下さい。取材に伺います。

とよさとの 人間国宝 能面打ち(面づくり)の名人 千葉 廣さん(川前)

千葉廣さんは、昭和16年3月7日生まれ。能面打ち(面づくり)の名人です。

面打ちのきっかけは、昭和53年、地域の秋葉神社の神輿製作と竈神太鼓の創作でした。竈神太鼓は、竈神の面をつけて太鼓をたたくので、竈神の面が必要だったのです。

千葉さんは、神輿の設計の一方で面打ちを始め、能面に興味を抱き経験を積むに従い、面打ちの難しさを痛感。特に塗りに至難で、栗駒の面師に何度も通ったそうです。

「人様にお見せできるような物ではない。」と謙遜しますが、作品はゆうに100面以上。その技はプロ級で、見事と言うしかなく、その素晴らしい作品群に圧倒されます。



公民館に展示の作品群

平筒沼は、豊里町と米山町にまたがる面積が35haの自然豊かな県内屈指の景勝地です。

春には沼周辺の600本の桜、夏には睡蓮と蓮、秋には紅葉とコスモスの群生、冬には白鳥などの渡り鳥が飛来する風情豊かな沼で、四季を通じて絶景が楽しめます。

とよさとの 世界遺産 四季折々の絶景スポット 市民憩いの 平筒沼

湖畔には1週約5kmの遊歩道があり、市民の健康づくりと憩いの場になっています。

南側には平筒沼農村文化自然学習館があり、貴重な民俗資料が展示されています。

北の米山町側には、平筒沼youyou館など、平筒沼ふれあい公園が市民を癒やしてくれます。



釣のメッカとしても有名

歌声喫茶 ニツ屋地区で久々開催 大満足! 60人の合唱ひびく



2月24日、ニツ屋地区集落センターにおいて、歌声喫茶を開催しました。この催しは、ニツ屋地区のサロンと合同開催。体調を崩し、静養中であった講師(アコーディオン奏者)の安田典夫さんが久々に登場



すばらしい伴奏で会場の歌声が一つにし、3ヵ月ぶりの歌声喫茶となりました。

歌声喫茶の再開には、これまでもたくさんの問い合わせが寄せられ、このイベントの人気ぶりがわかります。この日は、ニツ屋地域以外の地区からも多数参加。米山公民館からも2名参加し、過去最高の60名以上の

歌声がひびきました。歌声喫茶全盛時代を知る年代の方々だけに、唱歌やロシア民謡など、次々と懐かしい歌を合唱し、日頃のストレス発散とリフレッシュでき、大満足の日でした。

また、同時に提供のドーナツと本格コーヒーも大好評。歌の合間におかわり続出でした。



ドーナツや喫茶コーナーも大人気

3月16日、多目的研修センター農産加工実習室(調理室)において、14名の皆さんが参加し第5回料理教室を開催しました。



講師は、おなじみ田島久美子先生。最終回の今回は、野菜をふんだんに使った料理に取り組みました。

野菜ふんだんに 野菜の生姜焼き丼 など5品を調理 充実の料理教室閉講

今回のメニューは、①野菜の生姜焼き丼、②豆腐と玉ねぎとセロリの甘酢あん、③大根とひじきのシーチキ

受講生の皆さんは、手慣れた様子で手際よく調理を進め、5品すべて完成。

第5回目の教室で、今年度の講座を終え、閉講式を行いました。皆勤賞の10名の方々に粗品を差し上げました。



ヘルシー料理 5品が完成

デコレーションが腕の見せどころ ～子どもお菓子づくり教室開催～



3月18日、多目的研修センター農産加工実習室(調理室)において、人気講座

の子どもお菓子づくり教室を開催しました。講師は、食育コーディネーターの千石めぐみ先生(涌谷町)。19名の子どもたちが参加し、

大好きなカップケーキづくりに取り組みました。お楽しみは、焼き上がったカップケーキに生クリームやチョコなどをデコレーションする作業です。一人一人がこだわりをもつ

て作業を進めていくと、それぞれにとってもかわいらしいケーキが完成しました。



トピックス 巨大竈神を公民館に展示

3月5日から公民館ホール中央に巨大竈神を展示しています。これは、登米文化振興財団から夢フェスタ市民劇で使用した竈神を寄贈されたもので、威厳ある顔は圧倒的な存在感です。是非ご覧下さい。



楽しさの中にも真剣に 囲碁将棋サークル

3月12日、公民館和室において、第5回囲碁・将棋サークルの集いを開催しました。

この集いは月1回のペースで実施していますが、サークルの方々は熱心な人が多く、自主的に集まり公民館に来館。勝負に、会話にと大いに楽しんでいます。

今回の参加は6名でしたが、将棋の棋力有段の方が

